

SIERVA DE DIOS

ENCARNITA ORTEGA



Oficina para las Causas de los Santos |
Prelatura del Opus Dei | España | 2023 | n° 15

Buen humor

Las circunstancias que atravesamos cada persona, ya sean dulces o duras, no afectan al fundamento en que se apoya nuestra vida: somos hijos de Dios Padre y hermanos de Cristo resucitado.

El Papa Francisco insiste en que un cristiano es una persona alegre. San Josemaría decía: "en lo humano quiero dejaros como herencia el amor a la libertad y el *buen humor*." Estas enseñanzas nos mueven a sonreír, desterrar las caras largas y a preguntarnos: "¿Tengo yo buen humor, la capacidad de encontrar el lado positivo de las cosas, el lado divertido?"

Encarnita tenía buen humor. Antes de conocer el Opus Dei, fue enfermera militar durante la guerra civil española. Al final de ese conflicto pasó un tiempo en la cárcel de Alacué. Desde allí, escribía a su padre cartas animantes: "Ayer organizamos en honor de dos compañeras, pues era su santo, un poco de fiesta, no puedes figurarte el buen rato que pasamos y lo que hicimos reír a todas, que es lo que nos proponíamos. El buen humor lo hemos hecho nuestro compañero inseparable."

Después de sentir la llamada de Dios a formar parte del Opus Dei, en 1941, mantuvo y cultivó esa alegría en las variadas circunstancias de su vida. Encarnita hablaba con chispa e ingenio. Quitaba importancia a los aparentes fracasos y sabía adquirir experiencia.

Durante los años que padeció cáncer, al final de su vida, secundaba las ideas graciosas de otras personas. Cuenta una vecina de su casa en Valladolid que también sufría esa enfermedad: "Muchos días la veía en una sillita blanca, leyendo al sol, en una pequeña terraza. Contagiada de las ocurrencias de mis hijos y nietos, tuve la idea de comprarme un silbato, y lo tocaba con fuerza. Ella me saludaba. Era un juego que mantenía nuestro buen humor. Algún día me comentó: 'hoy no me has tocado el silbato...'"

Puedes ver una biografía animada de Encarnita Ortega escaneando este código QR:



Favor

Un amigo mío se quedó sin trabajo unos meses antes de que comenzaran los confinamientos por la pandemia del Covid. Además, por su edad (más de 50 años), el panorama se presentaba poco halagüeño. Mi amigo se puso enseguida a hacer gestiones, enviar el currículum, etc. Decidí encomendarlo a Encarnita Ortega. El tiempo pasaba y no había ningún avance, pero seguí rezando. Finalmente, a finales de 2020, lo llamaron de una empresa para que sustituyera temporalmente a una persona que estaba de baja. Mi amigo comenzó a acudir al trabajo y me pidió que siguiera rezando, porque había alguna posibilidad de seguir cuando la persona a la que sustituía se reincorporara. Intensifiqué la petición a Encarnita. Efectivamente, a mi amigo le han pasado a otra sección de la empresa con un contrato fijo.
L. R. M. - España.

Noticias de la Causa

Se está acabando de redactar la *Positio* sobre la vida, virtudes y fama de santidad de Encarnita para entregarla al Dicasterio de las Causas de los Santos.

Quienes deseen comunicar favores pueden dirigirse a: Oficina para las Causas de los Santos de la Prelatura del Opus Dei en España, c/ Diego de León 14, 28006 Madrid | ocs.es@opusdei.org | www.encarnitaortega.org

Oración

Señor, Tú que has mostrado a tu hija **Encarnita** el atractivo de la santidad en medio del mundo y le has dado la gracia para recorrer fielmente ese camino en el Opus Dei: concédeme, como a ella, descubrir cada día tu Amor y comunicarlo a los que me rodean. Dígnate glorificar a tu hija **Encarnita** y alcánzame por su intercesión el favor que te pido... (pidase). Así sea.

Padrenuestro, avemaría y gloria.

De conformidad con los decretos del Papa Urbano VIII, declaramos que en nada se pretende prevenir el juicio de la Autoridad eclesiástica, y que esta oración no tiene finalidad alguna de culto público.

Este boletín es gratuito. Quienes deseen ayudar con sus limosnas a los gastos de edición, pueden mandar donativos por transferencia a la cuenta bancaria de la Asociación de Cooperadores del Opus Dei con IBAN nº ES53 2100 1547 7502 0024 4065 y BIC, CAIXESBBXXX en CaixaBank, indicando como concepto "Causa de Encarnita Ortega"; o un giro postal a la Asociación de Cooperadores del Opus Dei, c/ Alcántara 59, 6º D, 28006 Madrid.